

# Amts- und Anzeigeblatt

für den Amtsgerichtsbezirk Eibenstock und dessen Umgebung

Bezugspreis vierjährig. M. 1.50 einschließlich des „Illustrirten Unterhaltungsblatts“ und der humoristischen Beilage „Selbenblößen“ in der Expedition, bei unseren Bönen sowie bei allen Reichspostanstalten.

Tel.-Nr.: Amtsblatt.

Drucker und Verleger: Emil Hannebohn, verantwortl. Redakteur: Ernst Lindemann, beide Eibenstock.

Erscheint täglich abends mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage für den folgenden Tag. Anzeigenpreis: die kleinspaltige Zeile 12 Pfennige. Im amtlichen Teile die gespaltene Zeile 30 Pfennige.

Fernsprecher Nr. 210.

Tageblatt für Eibenstock, Carlsfeld, Hundshübel, Neuheide, Oberstühengrün, Schönheide, Schönheiderhammer, Sosa, Unterstühengrün, Wildenthal usw.

59. Jahrgang.

Sonnabend, den 8. Juni

1912.

Die Pferdevermusterung im Bezirke der Königl. Amtshauptmannschaft Schwarzenberg findet in der Zeit vom 24. Juni bis mit 9. Juli 1912 in folgender Weise statt:

I.

Lfd. Nr.	Musterungs- tag.	Musterungs- ort.	Musterungs- platze.
1.	24. Juni.	7 vorm. 7 <sup>th</sup> vorm.	Gemeinde Schönheiderhammer. Gutsbezirk Schönheiderhammer.
		9 vorm.	Hundshübel mit Gutsbezirk
		10 <sup>th</sup> vorm. 10 <sup>th</sup> "	Oberstühengrün. Unterstühengrün.
		11 <sup>th</sup> vorm. 12 <sup>th</sup> mittags	Gemeinde Schönheide. Guts- bezirk Schönheide und Gen- heide.
2.	25. Juni.	7 und 7 <sup>th</sup> vorm.	Eibenstock mit Gutsbezirk.
		10 vorm.	Wolfsgrün, Reitbardtsthal mit Gutsbezirk, Wildenthal.
		11 <sup>th</sup> vorm.	Sosa mit Gutsbezirk.
		12 <sup>th</sup> mittags	Blauenthal mit Gutsbezirk
3.	26. Juni	7 vorm.	Wildenthal mit Gutsbezirk.
		9 vorm.	Carlsfeld mit Gutsbezirk und Weitersglashütte.

II. In das von den Ortsvorständen und den Gutsvorstehern der selbständigen Gutsbezirke Erla, Klösterlein, Niederpanschen und Schindlers Werk in zwei gleichlautenden Exemplaren neu anzufertigende Verzeichnis der im Gemeinde- bez. Gutsbezirke jetzt vorhandenen Pferde (Vorführungsliste für 1912) sind sämtliche im Orte vorhandene Pferde aufzunehmen, jedoch mit Ausnahme:

- a. der unter 4 Jahre alten Pferde,
- b. der Hengste,
- c. der Stuten, die innerhalb der letzten 14 Tage abgeföhlt haben,
- d. der Vollblutstuten, die im „Allgemeinen Deutschen Gestütbuch“ oder den dazugehörigen offiziellen — vom Unionclub geführten — Listen eingetragen und von einem Vollbluthengst laut Deckchein besiegelt sind, auf Antrag des Besitzers,
- e. der Pferde, die auf beiden Augen blind sind,
- f. der Pferde, die in Bergwerken dauernd unter Tage arbeiten,
- g. der Pferde, die wegen Erkrankung nicht marschfähig sind oder wegen Ansteckungsgefahr den Stall nicht verlassen dürfen,
- h. der Pferde, die bei einer früheren, in der betreffenden Ortschaft abgehaltenen Musterung als dauernd kriegsbrauchbar bezeichnet worden sind und
- i. der Pferde unter 1,50 m Bandmaß.

Ortschaften und selbständige Gutsbezirke ohne vorführungsfähige Pferde stellen keine neuen Vorführungslisten (Schlaflisten) auf, sie legen nur vorhandene Listen 1910 vor.

III. Bei denjenigen Gemeinden, zu denen Gutsbezirke gehören, haben die Ortsvorstände bei Ausstellung der Vorführungsliste eine deutliche Trennung durch Öffnungen mehrerer Querpalen zwischen der Pferdeliste der Gemeinde und der des Gutsbezirks vorzunehmen. Nur die Gutsvorsteher von Erla, Klösterlein, Niederpanschen und Schindlers Werk stellen besondere Listen auf.

## Tagesgeschichte.

### Deutschland.

Zum Besuch des bulgarischen Königs pares in Berlin. Die „Nord. Allg. Ztg.“ schreibt in einem Begrüßungsartikel für das bulgarische Königspaar: Es ist das besondere Verdienst König Ferdinands, daß er große Erfolge für Bulgarien zu erringen verstanden hat, ohne die Sicherheit seines Landes oder den Frieden Europas zu gefährden. Seiner Flugführung, die auch unter den schwierigsten Verhältnissen nicht versagt hat, verdankt das bulgarische Volk eine ruhige Entwicklung in stetig fortgeschreitender, von politischen Leidenschaften nicht gestörter Arbeit. Auf dem Vertrauen, daß der König in dieser Beziehung genügt, beruhen die Sympathien, die er sich auch in Deutschland erworben hat, und die Hoffnungen auf fortlaufende freundschaftliche Beziehungen zwischen Bulgarien und dem deutschen Reich.

Graf Zeppelin in Berlin. Graf Zeppelin ist am Donnerstag in der Reichshauptstadt eingetroffen und im Palasthotel abgestiegen. Im Laufe des Vormittags hatte der Graf verschiedene wichtige Kon-

ferenzen, die sich bis zu Mittag ausdehnten. Unter anderem hatte er eine längere Unterredung mit dem Direktor der Friedrichshafener Zeppelinwerke, Colmann, der sich auf Wunsch Zeppelins vom Bodensee nach Berlin begeben hatte.

Erzherz. von Erzsa erkrankt. Der Präsident des Preußischen Abgeordnetenhauses Erzherz. von Erzsa hat am vergangenen Freitag auf seiner Besitzung in Wernburg einen Schlaganfall erlitten. Der Erkrankte befindet sich, wie von unterrichteter Seite mitgeteilt wird, auf dem Wege der Besserung.

Freiherr v. Hertling beim Reichskanzler. Der Reichskanzler empfing am Donnerstag den bayerischen Ministerpräsidenten Freiherrn v. Hertling.

Mes als dauernde Lustschiffstation. Wie dem Meyer Korrespondent der Frankfurter Zeitung von zuverlässiger Seite mitgeteilt wird, kommt Ende dieses Monats das neue Militärschiff „Z. 3“ von Hamburg nach Mes, um hier dauernd stationiert zu werden. Das Meser Lustschiff „Z. 1“ verläuft die Westgrenze mit der Ostgrenze und kommt entweder nach Königsberg oder nach Pojen.

### Österreich-Ungarn.

Kaiser Franz Joseph bei der Fronleichnamfeier. Nach zweijähriger Pause nahm der Kaiser Donnerstag bei vorzüglichster Gesundheit an der Fronleichnamfeierlichkeit teil. Der Kaiser begab sich, von einer viertausendköpfigen Menge jubelnd begrüßt, aus der Hofburg zu dem vor der Michaeler Kirche errichteten Altar, wo der feierliche Prozessionszug, an welchem sämtliche Erzherzöge teilnahmen, vorüberzog. Nach der kirchlichen Feier defilierten die Truppen vor dem Kaiser.

### Italien.

„Giornale d’Italia“ kontra „Nord. Allg. Zeitung“. Der Eindruck, den der kürzliche Artikel der „Nord. Allg. Ztg.“ hervorgerufen hat, ist ein sehr peinlicher. In ihrem Artikel am Donnerstag besagt das „Giornale d’Italia“ sich über die Sprache des deutschen Organs, welches durchblättern lasse, daß Deutschland die Fortsetzung der italienischen militärischen Operationen im Iugoslawischen Kriege mißliebig ansiehe. Eine solche Sprache, sagt das „Giornale d’Italia“, kann nur ein Vorurteil der Tripesentente hervorrufen. Wir verstehen die schwierige Lage Deutschlands, das